RESUMEN INFORMATIVO: LO RELEVANTE EN TEMAS INTERNACIONALES





11 DE ABRIL DE 2022

MACRON Y LE PEN PASAN A LA SEGUNDA VUELTA DE LAS ELECCIONES DE **FRANCIA**



Fuente: Infobae

10/04/2022 - Cerca de 48.7 millones de franceses estaban convocados para participar en la primera vuelta de las elecciones presidenciales, con el actual mandatario Emmanuel Macron y la candidata de ultraderecha Marine Le Pen como favoritos en los sondeos. Con el 94 % de los votos escrutados ambos clasificaron para la segunda vuelta de las presidenciales. El presidente Macron contó con el apoyo del 28 % de los sufragios, seguido de Le Pen con el 24 % de las preferencias. En tercera posición se ubicó el líder de la izquierda, Jean-Luc Mélenchon con 21 %. El otro candidato de extrema derecha, Éric Zemmour, que durante unos meses se pensó que podría disputar a Le Pen el liderazgo de ese sector de la población, contó con el respaldo del 6.9 % de los votantes. De acuerdo con el Ministerio del Interior, la participación en la primera vuelta fue del 65 %, la cifra más baja desde las elecciones de 2002, a pesar de que los comicios presidenciales son generalmente los que mayor interés suscitan entre los votantes franceses.

Luego de darse a conocer los conteos de la primera vuelta, el presidente Emmanuel Macron recibió el reconocimiento de los candidatos socialistas, comunistas, verdes y de la derecha derrotados. La segunda vuelta de las elecciones presidenciales se llevará a cabo el próximo 24 de abril con la ultraderechista Marine Le Pen cada vez más cerca del presidente Emmanuel Macron en cuanto al respaldo popular.

Deutsche Welle https://bit.ly/37xnB7G El País https://bit.ly/3joN6L7 Europa Press https://bit.ly/3rfeRt0; https://bit.ly/302ugra Infobae https://bit.ly/3urtaNQ

POLÍTICA EXTERIOR

AUTORIDADES PRESENTAN AVANCES DEL PROGRAMA MESOAMÉRICA SIN HAMBRE AMEXCID-FAO

09/04/2022 – La delegación de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (Amexcid) se reunió con autoridades del departamento de Chiquimula en Guatemala para conocer los logros obtenidos en seguridad alimentaria y nutricional, con el apoyo del Programa Mesoamérica Sin Hambre Amexcid-FAO. Durante la visita se presentaron las prácticas implementadas para la producción agrícola por parte del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación; y el fortalecimiento de la seguridad alimentaria de las niñas y los niños mediante la mejora de las instalaciones en las escuelas a cargo del Ministerio de Educación de Guatemala. En el encuentro participaron diversos representantes de Guatemala, de Amexcid y de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés).

Secretaria de Relaciones Exteriores https://bit.ly/3JwjUwe

IDENTIFICA INM A 61 PERSONAS EXTRANJERAS EN CAJA Y CABINA DE TRACTOCAMIÓN

09/04/2022 - El Instituto Nacional de Migración (INM) identificó a 61 personas migrantes extranjeras hacinadas en la cabina del chofer y en la caja seca de un tractocamión que transitaba por San Pedro Tapanatepec, Oaxaca, en la región del Istmo de Tehuantepec, en los límites con el estado de Chiapas. Con apoyo de las fuerzas de seguridad y la Fiscalía General de la República (FGR), se detuvo el vehículo en un punto de revisión, donde fueron identificados 52 adultos y 9 menores de edad provenientes de Guatemala, Cuba, El Salvador y Honduras. El chofer, su acompañante y el camión quedaron a disposición de la FGR.

Instituto Nacional de Migración https://bit.ly/3va0vvU

AMÉRICA DEL NORTE

SE REPORTAN CUATRO MILITARES DE EE. UU. HERIDOS EN UN ATAQUE CONTRA UNA BASE EN SIRIA

08/04/2022 – La coalición internacional militar en Siria, encabezada por Estados Unidos, elevó a cuatro los militares heridos en un ataque con proyectiles el pasado jueves 7 de abril contra una base estadounidense en la provincia siria de Deir Ezzor. Además, las autoridades estadounidenses informaron que los proyectiles alcanzaron "dos edificios de apoyo" y que "el incidente está siendo investigado". La base se encuentra en una zona controlada por las Fuerzas Democráticas Sirias (FDS), cuyo principal componente es la milicia kurda Unidades de Protección Popular (YPG, por sus siglas en kurdo). En los últimos meses, la región ha sido objeto de ataques por parte de las milicias proiraníes.

Europa Press https://bit.ly/361Nr3m

UNO DE LOS LÍDERES DE PROUD BOYS SE DECLARA CULPABLE Y COLABORARÁ EN LA INVESTIGACIÓN DEL ASALTO AL CAPITOLIO

08/04/2022 - Charles Donohoe, uno de los líderes de la milicia de ultraderecha Proud Boys, se declaró culpable de conspirar para detener un procedimiento legal y agredir a un agente de seguridad el pasado 6 de enero de 2021, durante el asalto al Capitolio y colaborará con la investigación. El líder de la delegación de Carolina del

Norte se enfrentará a más de siete años de prisión, aunque su trato con las autoridades podría reducir significativamente su pena. Hasta el momento, más de 775 personas han sido detenidas por su participación en la revuelta, entre ellas algunos reconocidos integrantes de peligrosas y fuertemente armadas milicias de extrema derecha, mientras que el comité especial de la Cámara de Representantes ha tomado declaración a decenas de colaboradores del expresidente Donald Trump.

Europa Press https://bit.ly/3xjhBu6

EL CONGRESO DE EE. UU. APRUEBA UNA LEGISLACIÓN PARA PONER FIN A LAS RELACIONES NORMALES DE COMERCIO CON RUSIA Y BIELORRUSIA

08/04/2022 - El Senado y la Cámara de Representantes de Estados Unidos, aprobaron por unanimidad dos proyectos de ley que sancionan a Rusia y Bielorrusia en represalia por la invasión a Ucrania. El primero despoja a Rusia de su estatus de "nación más favorecida", lo que le negará a Moscú los beneficios de pertenecer a la Organización Mundial del Comercio (OMC) en sus vínculos con Estados Unidos. Mientras que, el segundo proyecto de ley reitera la prohibición a la importación de petróleo ruso. El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, debe firmar ambas propuestas. La portavoz de la Casa Blanca, Jen Psaki, aseguró que es una medida que el presidente firmará, ya que la había "pedido" y "apoyado".

Por otro lado, el Gobierno de Estados Unidos anunció que proporcionará a Ucrania más de 1400 sistemas antiaéreos "Stinger"; 5000 sistemas antiblindaje "Javelin", así como 7000 sistemas de antiblindaje y sistemas aéreos no tripulados de tipo "Switchblad". Asimismo, Washington informó que ha destinado más de 12,000 sistemas antiblindaje, 1400 sistemas antiaéreos y "cientos" de drones para la defensa de Ucrania, una actualización que se produce tras el anuncio del nuevo paquete de ayuda militar de 100 millones de dólares al Gobierno ucraniano. La lista también incluye armas pequeñas, cartuchos de munición, chalecos antibalas y cascos, así como sistemas de cohetes guiados por láser y otras herramientas de defensa como dispositivos de visión nocturna o radares de seguimiento.

Europa Press https://bit.ly/3KtlRer; https://bit.ly/304g3dh

AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

EL PRESIDENTE DE PERÚ ANUNCIA UNA CUMBRE BILATERAL SOBRE GAS NATURAL CON BOLIVIA

09/04/2022 – El presidente de Perú, Pedro Castillo, anunció un encuentro bilateral con el presidente de Bolivia, Luis Arce, con el fin de negociar y fortalecer la integración energética entre los dos países, impulsar la interconexión de un gasoducto y promover el gas licuado para abastecer a las poblaciones del sur, concretamente en la provincia sureña de Puno. En este sentido, el mandatario peruano convocó a las autoridades y dirigentes del sur para promover la inversión directa en estos departamentos. Anteriormente, ambos mandatarios anunciaron un acuerdo para celebrar un gabinete binacional entre los consejos de ministros.

Europa Press https://bit.ly/3usi8II

EL JUICIO CONTRA LA EXMANDATARIA BOLIVIANA JEANINE ÁÑEZ SE REANUDARÁ EL PRÓXIMO MARTES

09/04/2022 – La expresidenta de Bolivia, Jeanine Áñez, compareció el viernes ante el tribunal por el caso "Golpe de Estado II", en una audiencia presencial en la cárcel de Miraflores. Durante la comparecencia, Añez dijo "Fui bastante clara desde el principio, cuando manifesté públicamente que me correspondía (la Presidencia) por sucesión constitucional, pero que no me iba a imponer, que si había otras opciones yo estaba para aportar a la

pacificación del país". También afirmó que no reconoce al tribunal que la juzga ni las acusaciones en su contra, que considera motivadas por "factores políticos". Además, reiteró que, si ha cometido un delito, le correspondía un juicio de responsabilidades y lamentó estar sometida a procesos "totalmente injustos" y apuntó que "absolutamente todos" los recursos que ha presentado su defensa le han sido negados. El juicio contra la exmandataria boliviana se reanudará el próximo martes.

Europa Press https://bit.ly/3jrb74m

VENEZUELA CELEBRARÁ LA PRÓXIMA SEMANA UNA 'CUMBRE INTERNACIONAL CONTRA EL FASCISMO'

09/04/2022 – Luego de una reunión entre el viceministro venezolano para América del Norte, Carlos Ron, y el secretario ejecutivo de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), Sacha Llorenti, el Ministerio de Exteriores de Venezuela anunció en un comunicado que realizará una 'Cumbre Internacional contra el Fascismo'. La cumbre se efectuará con motivo del vigésimo aniversario del golpe de Estado contra el expresidente venezolano, Hugo Chávez, el 11 de abril de 2002. Asimismo, Llorenti se reunió con el viceministro para Temas Multilaterales, Rubén Darío Molina, para ratificar "la estrecha relación de amistad" entre los pueblos y gobiernos que integran la ALBA.

Europa Press https://bit.ly/3jpllg3

LA CIDH ORDENA A PERÚ NO IMPLEMENTAR EL FALLO DEL CONSTITUCIONAL QUE INDULTA A FUJIMORI

09/04/2022 – La Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) ordenó al Gobierno de Perú que no implemente el fallo del Tribunal Constitucional a través del cual concede el indulto al expresidente Alberto Fujimori. Previamente, la CIDH ya había ordenado a las autoridades judiciales de Perú "abstenerse" de ejecutar la decisión del Constitucional argumentando la necesidad de "garantizar el derecho de acceso a la justicia de las víctimas de los casos Barrios Altos y La Cantuta", por los que el expresidente cumple una condena de 25 años de cárcel condenado por crímenes de lesa humanidad. Anteriormente, Alberto Fujimori había recibido el indulto humanitario por su delicado estado de salud en diciembre de 2017 por parte del expresidente Pedro Pablo Kuczynski. Sin embargo, el perdón fue anulado en octubre de 2018, cuando el Tribunal Supremo de Perú ordenó su captura amparándose en la resolución de la CIDH sobre la muerte de civiles en Barrios Altos y La Cantuta.

Europa Press https://bit.ly/3xh3dCt

EUROPA

LA OTAN ESTUDIA DESPLEGAR UNA PRESENCIA MILITAR PERMANENTE EN EL ESTE DE EUROPA

10/04/2022 – El secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, informó que la Alianza Atlántica analiza el despliegue de una presencia militar permanente en el este de Europa para repeler una posible invasión rusa. Además, aseguró que la OTAN está "en medio de una transformación fundamental" y anunció que se tomará la decisión final en la cumbre del organismo que se celebrará en Madrid en junio. Desde el comienzo de la invasión el 24 de febrero, la OTAN ha desplegado 40,000 soldados en su flanco oriental. Por su parte, el Partido de Centro finlandés celebró una votación sobre la política de seguridad, en la que se aprobó una solicitud para el ingreso de Finlandia a la Alianza. Finlandia se ha resistido durante mucho tiempo a la opción de pertenecer a la OTAN, pero la reciente invasión rusa de Ucrania ha cambiado las opiniones en el país, que comparte una larga frontera con Rusia.

Europa Press https://bit.ly/3v4X2il; https://bit.ly/3v4X2il

LA UE ANALIZA EL ENVÍO ADICIONAL DE MATERIAL MILITAR A UCRANIA

10/04/2022 – El Comité Militar y el Comité Político y de Seguridad de la Unión Europea (UE) se reunieron este domingo para analizar el envío de más material militar a Ucrania para reforzar a su ejército frente a las fuerzas rusas, en el marco del bombardeo de la estación de Kramatorsk, donde murieron al menos 50 personas. Esta ayuda está directamente vinculada al tramo de 540 millones de dólares que la UE prepara y que se sumaría a los 1,100 millones de dólares ya aprobados. De esta forma, la UE elevará a 1,600 millones de dólares los fondos del Mecanismo de Paz Europeo para subvencionar el envío de armas a Kiev, triplicando la partida inicial aprobada al principio de la invasión a Ucrania por parte de Rusia

Europa Press https://bit.ly/3Jxoo5Q

LA UE INICIA EL DEBATE SOBRE SANCIONAR EL GAS Y EL PETRÓLEO RUSO

10/04/2022 - Los ministros de Exteriores de la Unión Europea (UE) debatirán las eventuales sanciones contra el gas y el petróleo ruso. En esta línea, el Alto Representante de la UE para Política Exterior, Josep Borrell, expresó que ve inevitable nuevas medidas energéticas. Sin embargo, países como Alemania, Austria y Hungría se han mostrado reticentes. Al respecto, Borell subraya que cualquier acción del bloque debe golpear más a Rusia que a los propios socios europeos. Finalmente, hoy (lunes), los ministros tuvieron una reunión con el fiscal del Tribunal Penal Internacional (TPI), Karim Khan, sobre la investigación de crímenes de guerra en Ucrania.

Europa Press https://bit.ly/3uswBE9

ÁFRICA, ASIA Y MEDIO ORIENTE

RUSIA MATIZA QUE TODAVÍA NO HA RECONOCIDO AL RÉGIMEN TALIBÁN A PESAR DE ACEPTAR A SU ENCARGADO DIPLOMÁTICO

09/04/2022 - El canciller ruso, Sergei Lavrov, afirmó que el primer diplomático afgano enviado por la nueva autoridad talibán, llegó el mes pasado a Moscú y recibió la acreditación del Ministerio de Asuntos Exteriores. La acreditación se trata del nuevo encargado de negocios, Yamal Gharwal. Por su parte, un portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores talibán, confirmó el hecho y anunció que la Embajada afgana en Moscú fue oficialmente entregada a sus representantes. Sin embargo, la portavoz del Ministerio de Exteriores de Rusia, María Zajarova, resaltó que, a pesar de la acreditación a Gharwal, el Gobierno ruso aún no reconoce formalmente al régimen talibán como autoridad al frente de Afganistán. Rusia designó a los talibanes como una organización terrorista en 2003, un estatus todavía en vigor a pesar de mantener frecuentes contactos.

Europa Press https://bit.ly/3Jr65zm; https://bit.ly/3uu7UHA

EL PRIMER MINISTRO DE ISRAEL ANUNCIA QUE EL PAÍS "PASA AL ATAQUE" TRAS LOS ATENTADOS EN TEL AVIV Y BNEI BRAK

10/04/2022 - En represalia por los atentados de las últimas semanas en Tel Aviv y Bnei Brak, el Ejército israelí llevó una serie de operaciones en Cisjordania en los domicilios de los autores de los ataques y en busca de indicios de próximos atentados. Ante esto, el primer ministro isrelí, Naftali Bennett, aseguró que estas operaciones son solo el principio y que Israel "pasa al ataque y el Ejército israelí y los servicios de Inteligencia actuarán a rienda

suelta para combatir el terrorismo". En respuesta, el Gobierno palestino condenó estas declaraciones como un "intento de engañar a la comunidad internacional" al clasificar a Israel, "potencia ocupante, como un Estado que 'se autodefiende' y ahora pasa 'al ataque'". Además, el Ministerio de Exteriores palestino, hizo un llamado a la comunidad internacional y las organizaciones humanitarias para tomar en serio las palabras israelíes que representan "un permiso oficial para practicar ejecuciones extrajudiciales".

Europa Press https://bit.ly/3xfWkBo

IMRAN JAN ES DESTITUIDO COMO PRIMER MINISTRO DE PAKISTÁN

09/04/2022 – Con 174 votos a favor de la moción de censura, el primer ministro de Pakistán, Imra Jan, ha dejado de ser el máximo responsable político del país. Imra Jan es el primer mandatario paquistaní destituido en una moción de censura. Además, el presidente del Parlamento, Asad Qaiser, y su vicepresidente, Qasim Suri, han dimitido para "no participar en la conspiración extranjera para echar al primer ministro". Por su parte el candidato de la oposición, Shehbaz Sharif, dio las gracias por el apoyo recibido y prometió que "el nuevo régimen no caerá en venganzas". Por su parte, los diputados del Movimiento por la Justicia en Pakistán del destituido primer ministro Imra Jan, anunciaron que comenzarán los procedimientos para renunciar a sus escaños en señal de protesta por el procedimiento.

Europa Press https://bit.ly/3xi5ugl; https://bit.ly/3v57A0V

ORGANISMOS INTERNACIONALES

LA ONU SE MUESTRA DISPUESTA A TRABAJAR CON EL CONSEJO CREADO POR EL PRESIDENTE DE YEMEN

08/04/2022 – La Organización de las Naciones Unidas (ONU), a través del portavoz de la Secretaría General, Stéphane Dujarric, informó que "tomó nota" de la decisión del presidente de Yemen, Abdo Rabbu Mansur Hadi, de ceder sus competencias a un nuevo consejo que tendrá entre sus principales objetivos negociar un acuerdo de paz con los hutíes y mostró su disposición a trabajar con el nuevo Consejo Presidencial de Liderazgo para poner fin al conflicto. Asimismo, la ONU, aplaudió el anuncio de Arabia Saudita sobre la entrega de 300 millones de dólares al Plan de Respuesta Humanitaria de la ONU para Yemen, que ha descrito como "una contribución generosa". De igual forma, reconoció el anuncio de Arabia Saudita y Emiratos Árabes Unidos (EAU) para enviar un paquete de 3,000 millones de dólares para impulsar la economía yemení.

Europa Press https://bit.ly/3xdU02Q

NACIONES UNIDAS CONFIRMA 1800 CIVILES MUERTOS Y MÁS DE 2400 HERIDOS EN UCRANIA

10/04/2022 - Según el último reporte del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, casi 1800 civiles ucranianos han muerto y más de 2400 han resultado heridos como consecuencia de la invasión rusa de Ucrania. Naciones Unidas apunta que la mayoría de las bajas civiles fueron causadas por el uso de armas explosivas de "amplia área de impacto", a través de artillería pesada, el uso de plataformas de cohetes, así como ataques aéreos. También señaló que las cifras reales "son considerablemente más altas [...]", ya que aún no existe información suficiente sobre las bajas producidas en los lugares donde recientemente se han registrado intensas hostilidades. Asimismo, la ONU también "tomó nota" del informe de la Fiscalía General de Ucrania, según el cual hasta las 8.00 del 9 de abril, 177 niños habían muerto y 336 habían resultado heridos.

Europa Press https://bit.ly/3valej9

LA GUERRA DE UCRANIA OCASIONA UN MÁXIMO HISTÓRICO EN LOS PRECIOS DE ALIMENTOS

Uno de los efectos de la guerra en Ucrania ha sido el encarecimiento de los alimentos. El índice de precios de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por sus siglas en inglés) alcanzó un promedio de 159.3 puntos en marzo, esto es un 12.6% más que en febrero, cuando ya había alcanzado su nivel más alto desde su creación en 1990. El Índice de Precios de los Cereales de la FAO sigue la evolución mensual de los precios de una cesta de productos alimentarios comúnmente comercializados. Los precios del mes pasado fueron un 33.6% más altos que en marzo del año pasado y un 17,1% más alto en marzo que el mes anterior. En los últimos tres años, Rusia y Ucrania juntas, representaron alrededor del 30% de las exportaciones mundiales de trigo y 20% de las de maíz.

UN News https://bit.ly/3JuRVwU

LA JEFA DE LA ONU EN AFGANISTÁN PIDE A LOS TALIBANES QUE READMITAN A LAS NIÑAS EN LAS ESCUELAS

10/04/2022 - La jefa de la Misión de Naciones Unidas en Afganistán (UNAMA), Deborah Lyons, mantuvo un encuentro con representantes de la autoridad talibán en el país donde pidió al ministro de Información, Jairulá Jairjua, tomar "medidas urgentes para que las niñas regresen a la escuela" a partir del sexto grado. Asimismo, Lyons le comunicó su preocupación por las "amenazas y restricciones contra los medios de comunicación en el país". La UNAMA se suma así a las peticiones individuales de la comunidad internacional y de los clérigos islámicos reunidos a principios de mes en Kabul, quienes pidieron a los talibanes rectificar su decisión.

Europa Press https://bit.ly/3E1ofX2



Coordinadora General Aliza Chelminsky

Coordinación y revisión Rosa Eugenia Sandoval Bustos

Investigación y elaboración Jorge Octavio Armijo de la Garza Oscar Donaldo López Quiñones (Prácticas Profesionales) Juan José Padilla Valverde (Prácticas Profesionales)

Abril de 2022



http://centrogilbertobosques.senado.gob.mx/